



やまなし

学校教育目標 「心豊かに学びを拓く実践人」

～人や自然を大切に、社会に学びを拓く児童の育成～

令和5年10月31日発行

児童数 124名

(10月31日現在)

四街道市旭ヶ丘 1-9-12

電話 043-432-0506

FAX 043-432-7344



秋の深まりを迎えて

校長 土屋 栄徳

秋晴れのとても清々しい天候に恵まれ、10月14日(土)に令和5年度の運動会が実施されました。制限のない運動会を実施することができ、精神的な負担が少なかったと感じています。また、今年の夏の暑さは異常ともいえる高温が続き、9月下旬から始まる運動会練習への影響を心配していましたが、練習が開始される9月の最終週は、日中の気温上昇もおさまり、熱中症に警戒することなく練習に取り組むことができました。運動会当日は、どの学年の子供も、一人一人が自分の役割に精一杯取り組む姿が見られとても感動しました。来賓の方々、地域・保護者の皆様には、朝早くから大きな声援をいただき誠に感謝申し上げます。また、閉会式後には、多くの保護者・地域の皆様にテントの片付けを手伝っていただき、本当にありがとうございました。この運動会に向けた全ての活動を通して、確実に子供たちは成長しています。その力を学校生活に生かし、新たな目標をもたせ、充実した実りの秋となるよう気を引き締めて日々の教育活動に取り組んでまいります。

先日、1・2年生がアンデルセン公園へ校外学習に行きました。天候にも恵まれ、子供たちにとって有意義な体験活動となりました。また、2年生はグループ行動でのリーダーという役割を担い、1年生を気遣いながら一日を楽しく過ごすことができたと思います。学校ではなかなか得ることができない貴重な体験でした。



これから秋が深まり、学習にも集中しやすい時期となります。11月には、市内小中学校音楽発表会や6年生の修学旅行などの行事が続きます。また、授業参観や1000カ所教育ミニ集会などの保護者・地域の方々の参加する行事も予定しています。それぞれの体験を通して、自分の目標に向かって精一杯力を発揮しながら取り組んだり、お互いを思いやる心を磨いたりできるように、職員一同気持ちを一つにして支援してまいりますので、これからも皆様の御理解・御協力をよろしくお願い申し上げます。



ある担任と次のような話で盛り上がりました。

「命を大切にするために、どんなことを考えればよいだろう」と子供たちに投げかけたとき、一人の子供が、「勉強すること」と答えました。担任は、想定していなかった答えだったので、一瞬考えてしまう場面ができたそうです。しかし、その児童の答えは、とても深い意味があるのではないかという話になり教師側も様々なことを考えさせられました。「勉強すること」で、自分がこれから生きていくために大切なことを身につけ、そのことが、命は大切なものであるということを理解することに繋がっていくのではないかということです。その子供はそこまでの考えを巡らせていたかどうかはわかりませんが、このことで教師側の深い学びができたことは間違いありません。

授業参観を行います

11月18日(土)に2学期の授業参観を行います。1学期には四街道市青少年育成センターの指導主事をお招きして「SNS授業」を行いました。今回の授業参観では、教えていただいたことを元に、発達段階に応じて「SNS」に関する授業を行います。一人一台タブレットが貸与され、SNSが子供たちにとってとても身近な物になっています。反面、使い方を間違えると「ネットトラブル」となりかねません。保護者のみなさまも、子供がどこまで使いこなしているのか、どのように考えているのか、一緒に学びませんか？子供たちが考えていることを参観・参加することで、スマホ等ご家庭で持たせる際の大人の責任についても考える機会となれば幸いです。



<授業展開クラス> この日は「四街道 弁当の日」で特別日課となります。

4校時(12:30~13:15)・・・4年、5年、6年

5校時(13:25~14:10)・・・1年、2年、3年 14:25下校

*前日までに授業内容と授業場所をお知らせ致します。

*ひまわり学級は、1時間交流学級での「SNS授業」、もう1時間はひまわり学級の普段の授業が参観できます。

<11月18日は「四街道市 弁当の日」>

四街道市では「たくましい子供の育成」を実現するために食育と健康教育を推進しています。その中で「四街道市 弁当の日」を市内全小中学校で設定し、食や料理に対する関心、食材や調理する人への感謝の気持ちを育てたいと実施しています。11月18日の授業参観と同日に実施いたします。学年によってお弁当に関わり方を考え、ご家庭内でできる範囲の取組をお願いいたします。「お弁当」について話すこと、考えることが親子でのコミュニケーションとなれば幸いです。今から何を作ろうか、何ならできると考えておいてくださいね。

<取組例>



<低学年>

- おこめをとぐ ○味見をする
- 「ありがとう」と言う
- パンに具材をはさむ
- おにぎりをにぎる
- 入れる物を決める 等

<高学年>

- 献立(メニュー)を考える
- 食材を買いに行く
- 自分でお米をとぐ・炊く
- ご飯をお弁当につめる
- おにぎりをにぎる 等

下校後について

だんだん暗くなる時間が早まってきました。天気が悪いときはなおさらです。行き先を告げてから遊びに行く、下校放送がなったらすぐに帰宅する等、ご家庭でも帰宅時間の確認を再度お願いいたします。

また、公園の使い方について(ごみは持ち帰る、道路に急に飛び出さない、自転車の置き方など)もあわせてお願いいたします。

<外来種の虫等に要注意>

このところ他地区ではニュースでも話題になっていますが、「セアカゴケグモ」が市内小学校でも発見されました。その他にも新たに「外来カミキリムシ」2種が特定外来生物に指定されました。自然豊かな山梨小学校付近でもいる可能性があります。発見した場合は、近寄らず、触らず、四街道市教育委員会・教育総務課までご連絡をお願いいたします。

